

Plena inclusión: “El derecho a votar de las personas con discapacidad aún no se cumple”



En España hay varias elecciones durante este año 2023.

La mayoría de los ciudadanos debe votar el próximo 28 de mayo en las elecciones autonómicas y municipales.

En noviembre también habrá elecciones. Serán las elecciones generales para elegir el gobierno de todo el país.

Así que pasaremos todo el año viviendo cambios políticos, publicidad electoral o debates.

Todo ello viene acompañado de palabras difíciles de entender para cualquier persona.

Esto tiene que ver con las peticiones de Plena inclusión, que es una organización que lucha por los derechos de las personas con discapacidad intelectual y sus familias.

100 mil personas recuperaron el derecho a votar en 2018.

La mayoría eran personas con discapacidad intelectual.

Este fue un gran logro.

Pero queda camino por recorrer para que se cumpla su derecho a votar.

Hasta 2018, Plena inclusión tenía

2 peticiones principales:

1. Recuperar el derecho legal a votar de estas 100 mil personas.
2. Que votar sea fácil de entender.

La primera petición ya se logró.

Ahora la organización se centra en la petición 2 con varias medidas para que las elecciones sean accesibles.

Este es un tipo de accesibilidad que llaman accesibilidad cognitiva: significa que todo sea más fácil de entender y usar.

Una medida que han logrado es que se instale un sistema de señales fáciles de entender en los colegios electorales.

Este sistema se probará en Madrid en las elecciones de mayo.

Además, también hay una versión en lectura fácil del manual de mesa.

Este manual es el documento que deben leer todas las personas que estarán en las mesas electorales.

Explica sus tareas y las normas que deben seguir.

El trabajo de las señales y el manual de mesa lo empezó Plena inclusión, pero ahora es tarea del CEACOG.

El CEACOG es el Centro Español de Accesibilidad Cognitiva. Es un servicio público para conseguir más accesibilidad cognitiva.

Ahora que existe este centro, Plena inclusión sigue con otras actividades como adaptar a lectura fácil los programas de los partidos políticos.

También organiza encuentros de personas con discapacidad con los partidos políticos para que puedan hacerles preguntas y propuestas para las elecciones.



Lectura fácil

Este documento está en lectura fácil.

La lectura fácil es una forma de crear documentos que son más fáciles de entender.

Enlace: [más información sobre la lectura fácil.](#)